

## Presseinformation

---

### **MHH-Mediziner ist neuer EASL-Generalsekretär**

Hepatologen wählten Priv. Doz. Dr. Heiner Wedemeyer zum neuen Kopf der European Association for the Study of the Liver (EASL)

Hannover, 27.04.2009 - Dr. med. Heiner Wedemeyer (42), Oberarzt in der Klinik für Gastroenterologie, Hepatologie und Endokrinologie der Medizinischen Hochschule Hannover (MHH), ist auf der Jahrestagung der European Association for the Study of the Liver (EASL) am 25. April in Kopenhagen zum neuen Generalsekretär der Gesellschaft gewählt worden. Die Europäische Gesellschaft zum Studium der Leber (EASL) hat ca. 2000 Mitglieder in Europa, Nordamerika und Asien. Sie organisiert unter anderem den weltweit größten Leberkongress, an dem in diesem Jahr vom 22. bis 26. April in Kopenhagen rund 7000 Mediziner teilnahmen.

„Die neue Aufgabe ist eine Ehre, über die ich mich sehr freue und die mich ganz besonders reizt. Aktuell gibt es zahlreiche extrem spannende neue Entwicklungen in verschiedenen Gebieten der Leberforschung. Es ist daher sehr reizvoll für mich, hier an entscheidender Position tätig sein zu dürfen. Die EASL ist weltweit das wichtigste Forum für die Entwicklung von neuen Medikamenten gegen Infektionen mit Hepatitisviren und für andere Lebererkrankungen inklusive Leberkrebs. Darüber hinaus haben wir das Ziel, auch auf EU-Ebene die enorme Bedeutung von Lebererkrankungen herauszustellen,“ sagt Dr. Wedemeyer, der sich neben seiner Tätigkeit als Mediziner und Wissenschaftler ehrenamtlich für die Deutsche Leberstiftung engagiert.

Der in Göttingen geborene Wedemeyer ist ausgewiesener Experte der Virushepatitiden B, C, und D, mit denen er sich seit 1996 schwerpunktmäßig beschäftigt. Seit 2001 leitet er eine eigene Arbeitsgruppe zur T-Zellimmunologie bei Virushepatitiden an der MHH und koordiniert seit 2004 das Hepatitis-Diagnostiklabor der MHH.

Dr. Wedemeyer ist Mitglied der Konsensusgruppe zur Therapie viraler Hepatitiden der Deutschen Gesellschaft für Verdauungs- und Stoffwechselkrankheiten und ist aktuell Leiter der AG „Prophylaxe und Therapie der akuten Hepatitis C“ im Rahmen der Aktualisierung der Leitlinien. Seit 2002 ist Dr. Wedemeyer an der wissenschaftlichen Koordination des „Kompetenznetz Hepatitis“ beteiligt, einem Projekt der Deutschen Leberstiftung. Darüber hinaus war er in der Klinik von Prof. Dr. Michael P. Manns an zahlreichen Phase I- bis IV-Studien zur Therapie der Hepatitis B und C als Principal Investigator beteiligt, wobei aktuell therapeutische Impfstudien bei Hepatitis C, die Untersuchung neuer Protease- und Polymeraseinhibitoren bei Hepatitis C sowie Studien zur Therapie und T-Zellimmunologie bei Hepatitis D im Mittelpunkt stehen. Die Forschungsprojekte werden unter anderem von der Deutschen Forschungsgemeinschaft, dem Bundesministerium für Bildung und Forschung, der Europäischen Union, der Deutschen Leberstiftung und der Bill und Melinda Gates Foundation gefördert.

Im Jahr 2008 wurde Heiner Wedemeyer in das Scientific Committee der EASL gewählt. Seit Januar 2009 ist er der Vizesekretär der Gesellschaft. Er übernimmt nun die Leitung des EASL Governing Boards für 2 Jahre. Zu den wichtigsten Aufgaben der EASL gehören die Förderung der Leberforschung, die Fortbildung von Medizinern und Wissenschaftlern, der internationale Austausch und die Beratung der EU-Regierungen in Bezug auf Prävention und Management von Lebererkrankungen.



**Zeichen: ca. 3385 (inkl. Leerzeichen)**

#### **Die Deutsche Leberstiftung**

verfolgt das Ziel, die Patientenversorgung durch die Förderung der Forschungsvernetzung zu verbessern und die öffentliche Wahrnehmung für Lebererkrankungen zu steigern. Weitere Informationen finden Sie im Internet unter [www.deutsche-leberstiftung.de](http://www.deutsche-leberstiftung.de)

#### **Kontakt:**

Deutsche Leberstiftung  
Claudia Biehahn  
Presse- und Öffentlichkeitsarbeit  
Carl-Neuberg-Straße 1  
30625 Hannover  
Tel | 0511 - 532 6811  
Fax | 0511 - 532 6820  
E-Mail | [presse@deutsche-leberstiftung.de](mailto:presse@deutsche-leberstiftung.de)  
[www.deutsche-leberstiftung.de](http://www.deutsche-leberstiftung.de)

P.S.: Bitte vormerken: 6. HepNet Symposium am 5. und 6. Juni 2009 in Hannover!

---